



## MÁS VIVA QUE NUNCA

Con el fin de atraer clientes, quinceañeras se vistieron de catrinas para promocionar la Calle de las Novias. **PÁGINA 3**



reforma Ciudad ciudad a reforma.com

# CIUDAD

VIERNES 24 / SEP. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inli Vargas

HOY: NUBLADO MIN. 13°C MÁX. 23°C

NO CIRCULA AZUL 9 y 0 VERIFICAN 7 y 8 3 y 4

¿Tiene dudas sobre el proceso para recibir la vacuna? Consulte el portal vacunación.cdmx.gob.mx.

## Acaparan feminicidios municipios con Alerta

ABIMAEAL CHIMAL

Cuatro de cada 10 feminicidios que se registraron en el Estado de México, durante los primeros ocho meses del año, se cometieron en municipios con Alerta de Género. De acuerdo con el más reciente reporte del Secretario de Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SENSNP), las 11 demarcaciones que están bajo el mecanismo de protección registraron 40 feminicidios durante el periodo comprendido entre enero y agosto de 2021.

Esa cifra representa el 41.2 por ciento de las 97 carpetas que inició la Fiscalía General de Justicia mexicana (FGJEM) por feminicidios ocurridos en 50 municipios. De estos, siete fueron en Ecatepec, cinco en Nezahualcóyotl, cuatro en Toluca y en Ixtapalapa, tres en Chimalhuacán y en Valle de Chalco, y dos en Cuautitlán Izcalli, demarcaciones que cuentan con Alerta de Violencia de Género por Feminicidio y por Desaparición de Niñas, Mujeres y Adolescentes.

En los primeros ocho meses de este año, las autoridades también reportaron seis casos en Tultitlán, tres en Naucalpan, dos en Tlalnepantla y uno en Chalco, municipios que sólo están incluidos en la Alerta por Feminicidio.

De las demarcaciones que no tienen Alerta de Género, la que más casos registró fue Chicoloapan con seis; seguido de La Paz con cuatro, así como de Huixquilucan y Texcoco, ambas con tres.

Según los datos oficiales, en agosto pasado, el Estado de México registró 19 feminicidios, la cantidad mensual más alta de la que se tenga registro, junto con la de julio de 2020.

En comparación con enero-agosto de 2020, este año hubo dos carpetas de investigación menos en la entidad, aunque la cifra de víctimas reportada por el SENSP es de 99 en ambos periodos.

### La lista roja

Los municipios con Alerta de Género concentran el 41% de feminicidios.

MUNICIPIO	FEMINICIDIOS	ALERTAS
Ecatepec	7	2
Nezahualcóyotl	5	2
Toluca	4	2
Chimalhuacán	3	2
Ixtapalapa	4	2
Valle de Chalco	3	2
Cuautitlán Izcalli	2	2
Tultitlán	6	1
Naucalpan	3	1
Tlalnepantla	2	1
Chalco	1	1

Fuente: Secretario de Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

## Acusan agresión

En un video se aprecia cómo vendedores LGTB+ son agredidos.

El grupo fue golpeado con palos por comerciantes de la Calle Génova, presuntamente para exigirles cobro de derecho de piso.

En el video de redes sociales se observa a un grupo de personas, en su mayoría hombres, agrediendo y espetando gritos homofóbicos en contra de los comerciantes de la Glorieta, pidiéndoles que se retiren del lugar.

Organizaciones como Casa Frida Refugio LGBTIQ reportaron los hechos y exigieron a la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) que investigue y sancione a los responsables de los ataques y brinden medidas de protección para las personas que comercializan sus productos en la Glorieta de Insurgentes.

## avisos

Encuétralos en la página 4

55-5140-5140

## PLANEACIÓN TRANSPARENTE

El Instituto de Planeación se sumó como sujeto obligado a responder solicitudes de información y transparentar todos sus datos de interés público, aseguró el InfoCDMX. De acuerdo con la Constitución local, es responsable del Programa General de Desarrollo Urbano y de su consulta.

## Señalan empleados que CFE retiró medidores

# Tira cobro de agua ¡un adeudo de luz!

### Complica a usuarios el pago o reporte de aclaraciones sobre el servicio

IVÁN SOSA

Por adeudos en los pagos de luz y renta, el Sistema de Aguas de la Ciudad (Sacmex) dejó de dar servicio en centros de atención a usuarios en Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez, Cuauhtémoc e Iztapalapa, los cuales permanecen cerrados.

Al cancelar en junio la concesión a cuatro empresas encargadas de medir el consumo de agua, elaborar las boletas bimestrales y cobrarlas, Sacmex dejó de pagar la renta por los inmuebles, explicaron empleados.

“Se presentó personal de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para retirar los medidores, nos dijeron que el contrato había sido cancelado por TECSA y no ha sido renovado”, comentó uno de los empleados.

TECSA operaba en Iztapalapa las sucursales de la Plaza Comercial Ermita y Año de Juárez, en donde a diario acuden a laborar los empleados, quienes fueron recontratados por Sacmex y la Secretaría de Adminis-

tración y Finanzas.

A oscuras, al exterior de la oficina reciben a usuarios para indicarles que pueden pagar en el banco, pero muchos asisten en busca de aclaraciones, las cuales no pueden atenderse, porque no hay luz ni sistema. “Me mandan al internet por una línea de captura y luego al banco, no entiendo de eso”, dijo Marcelo Peralta, vecino de Iztapalapa.

La sucursal de la Plaza Comercial Ermita fue cerrada en definitiva.

TECSA atendía a 600 mil de los 2 millones de usuarios empadronados por Sacmex.

“En Coyoacán, IACMEX tenía vehículos que leían los medidores con sensores remotos. Cuando se fue, dejaron de operar. Ahorita no están leyendo los medidores, están cobrando las boletas por consumo histórico, que es mayor al consumo bimestral”, mencionó uno de los empleados.

“Se puede pagar en el banco, pero ya cobran una comisión de 10 pesos, por eso prefiero venir a la sucursal”, contó Lorena Velázquez, quien acudió a Río Churubusco 264 en Granjas México.

En otras zonas la historia no es distinta. En Cuauhté-



En la Alcaldía Iztapalapa las sucursales no pueden brindar el servicio de cobro a los usuarios.

### Empleado de sucursal

Se presentó personal de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para retirar los medidores, nos dijeron que el contrato había sido cancelado por TECSA y no ha sido renovado”.

moc permanecen cerradas las oficinas de Monterrey, en la Colonia Roma, y Tlatelolco; en Álvaro Obregón la de Plaza Inn, y en Azcapotzalco la de Via Vallejo.

“El Gobierno aseguró que recontrataron a todos, pero en Benito Juárez cerraron en definitiva la oficina de Xola y los que nos quedamos, nos pagan menos de lo que recibíamos antes, 15 por ciento menos”,

agregó otro trabajador.

A las oficinas acuden, por lo general, adultos mayores.

“Tengo ya tres boletas vencidas, es la tercera vez que vengo y cada ocasión me dicen que a lo mejor la próxima semana ya van a tener servicio”, indicó la vecina Laura Lomeli.

Este diario pidió postura del Sacmex, pero al cierre de edición no hubo respuesta.



## SECA PALMERAS

ALEJANDRO LEÓN

Debido a que tenían una plaga y representaban un riesgo para transeúntes y visitantes, las palmeras que había al exterior del Museo Frida Kahlo, en el centro de Coyoacán, fueron derribadas por trabajadores.

En Calle Londres, esquina con Ignacio Allende, había tres palmeras. Dos de los ejemplares ya fueron talados, aunque está pendiente que los troncos sean retirados.

Ayer, trabajadores del Gobierno de la Ciudad quitaron las ramas secas de la tercer palmera.



## Falla elevador de ÁO, ahora, durante prueba

ALEJANDRO LEÓN

Mientras se llevaba a cabo una prueba en el elevador inclinado que construyó la Alcaldía Álvaro Obregón en la zona de barrancas, ayer por la noche se desprendió una cadena que sirve para que el aparato avance.

Desde el 2 de septiembre, el elevador ha permanecido fuera de servicio tras una falla eléctrica.

La cadena cayó encima

de algunas casas, razón por la que colonos alertaron a funcionarios de la Alcaldía.

Además del desprendimiento, la cadena también se rompió, de acuerdo con vecinos consultados que viven en Calle Columbus, Colonia Estado de Hidalgo, donde se ubica el elevador.

Consultada al respecto, la Alcaldía Álvaro Obregón señaló que el elevador no está en funcionamiento, pero que revisaría el caso Protección

Civil y la dirección de Obras. REFORMA publicó que habitantes de Calle Columbus iniciaron una denuncia por delito ambiental ante la Fiscalía de Justicia de la Ciudad de México, por el exceso de ruido que ocasionaba mientras estaba en funcionamiento el elevador.

Tras esto, las autoridades informaron que el sistema no entrará en funcionamiento hasta que se atiendan todos los puntos que se firmen en

una minuta con vecinos.

Agregó que disminuyó en un 30 por ciento la velocidad del elevador para así bajar los decibeles que provoca el ruido de su operación.

“Sobre el horario de funcionamiento, existe una controversia entre los propios vecinos, por lo que se armarán mesas de trabajo con la Dirección General de Participación Ciudadana para llegar a un acuerdo”, explicó la Alcaldía.



Durante un ensayo, ayer se desprendió una cadena en el elevador inclinado.

Oscey Méndez

Alejo Méndez

Edgar Méndez

Espejal